

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

De la Correspondencia y periódicos de Madrid copiamos las noticias de este periódico tienen columnas un anuncio no esceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

DOMINGO 30 DE NOVIEMBRE DE 1879.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

N.º 8760

## ENTRADA DE LAS REINAS EN LA CORTE

ARRREGLO A LA ETIQUETA DE LA CASA DE AUSTRIA.

Ahora que ha entrado en Madrid una multitud de damas de la casa de Austria y de España, nos parece que serán leídas con los siguientes apuntes del ceremonial empleado en España para recibir en la corte las reinas que llegan de otros países á compartir el trono con nuestros reyes, del que aun poco se conserva.

En el monasterio de San Jerónimo habia una habitacion llamada cuarto de las reinas, y en ella pasaban con su comitiva las reinas la noche anterior al dia de su solemne entrada en la corte.

La víspera de este dia acudian al monasterio los Consejos á cumplimentarlas, á darles la bienvenida y á besar en su mano.

Los Consejos se presentaban á la soberana por este orden: el Consejo de Aragón, el de Aragón, el de la Inquisición, el de Italia, el de Holanda, el de las Indias, el de las Ordenes, el de Castilla y el de Cruzada.

Los presidentes llegaban al estrado donde se hallaba la reina, asistida de damas y gentiles hombres, besaban su mano y colocándose á la izquierda, nombraban á los consejeros secretarios á medida que se acercaban á la reina por rigoroso orden de jerarquía. Apenas terminada esta ceremonia, se retiraba el Consejo que habia cumplimentado á S. M., para volver el puesto al que seguia.

El dia de la entrada salia el Ayuntamiento de la casa consistorial y se dirigia á San Jerónimo. Abrian la marcha cuatro maceros vestidos de terciopelo carmesí con franja de oro, el corregidor y los regidores montados en magníficos caballos, vestian de gala entera, jubones, golas, ropones de tela con pasamanería de oro y gorros de terciopelo negro. Los caballos, ricamente enjaezados, llevaban gualdrapas y guarniciones de terciopelo negro y estribos y clavazon dorados. Acompañábanlos el procurador general, el escribano del Ayuntamiento, el alguacil mayor, los contadores y receptores.

Desde muy temprano formaban los curiosos dos apiladas hileras en la calle Mayor, Puerta del Sol y camino de San Jerónimo.

Al llegar la comitiva al monasterio, penetraban en el cuarto real el corregidor y los regidores: éstos se acercaban á S. M. por orden de categoria y antigüedad, y despues de felicitarla y besar su mano, salian y tornaban á situarse en un arco que se levantaba á la ontrada de la Carrera de San Jerónimo.

Desde allí, despues de saludar de nuevo á la reina al llegar al arco, se dirigian á la plaza de la Villa, donde habia un espacioso tablado cubierto con alfombras, provisto de bancos con respaldo y rodeado de una brandilla que se adornaba con vistosos colgaduras.

Allí tomaban asiento los municipales y guardaban la llegada de S. M. Veamos ahora el ceremonial empleado para ir en busca de la reina y llevarla á Palacio.

De la Caballeriza Real salia el palafren en que S. M. debia hacer su entrada. Era, por regla general, el mejor caballo ricamente enjaezado con su correspondiente terliz, y lo llevaba de la rienda, á pié, el lacayo más antiguo, precedido del caballerizo mayor, de los demas caballerizos, del furrier ó aposentador, palafrenero, guarnidors, presentante de tablas y sobrestantes de coches.

Detras del palafren de la reina, iban el caballo del caballerizo mayor y los palafrenes de la camarera mayor, de la guarda mayor y damas; todos estos conducidos por mozos de la caballeriza.

Esta comitiva llegaba al monasterio, y ántes de que bajase la reina ocupaban sus palafrenes la guarda mayor y las damas. Entonces se presentaba S. M. en la puerta del monasterio acompañada de su mayordomo mayor, caballerizo mayor, grandes, mayordomos y gentiles hombres. Detras salia la camarera mayor.

«El lacayo más antiguo, dice en su curiosa obra el Sr. Rodriguez Villa, aproximaba el palafren de S. M. al primer escalon donde estaba puesta la gradilla, y quitando el primer caballerizo el terliz y amartiga y dándoselos al guarnidors, tomaba el cordon con que iba asegurado; el presentante de tablas daba la gradilla, que llevaba envuelta en un tafetan, al caballerizo mayor, y entre él y el mayordomo mayor, este colocado á la cabeza del palafren y aquel á la parte opuesta, la ayudaban á subir, retirándose en seguida los dos para dejar á la camarera mayor componer la falda, hecho lo cual iba aquella á tomar su palafren.»

En disposicion de marchar la comitiva, despejaban el paso los capitanes de la guardia española y alemana, y se ponía en movimiento por el orden siguiente:

- Los trompetas á caballo.
- Los alcaldes de casa y corte.
- Los caballeros de las ordenes militares.
- Los gentiles hombres de casa y boca.
- Los mayordomos de la reina.
- Los grandes de España, todos de gala.

Seguia la reina, llevando el primer caballerizo el cordon del palafren. Delante de él iban los demas caballerizos y los tenientes de guardias, apartando á la muchedumbre que se aglomeraba deseosa de ver á la soberana. A la derecha de ella iba la camarera mayor, y á la izquierda el caballerizo mayor. Los lacayos de la reina formaban dos hileras, y alrededor del palafren real iban algunos ministros á pié, para arreglar los faldones de la basquiña de la reina cuando era necesario.

Detras del caballerizo mayor iba el mayordomo mayor, y despues el guarnidors y el presentante de tablas con el terliz y la gradilla. Detras de la camarera mayor iba la guarda mayor y las damas.

Seguian á este grupo, el principal de la comitiva, los palafrenes de respeto con sus terlices llevados del diestro por los lacayos; á continuacion la carroza de la reina, y por último, la guardia de archeros á caballo con pistolas de arzon y lanzas-ginetas.

Bien se comprende lo vistoso del espectáculo que ofrecia aquella comitiva, con los brillantes y variados uniformes y con lo más escogido y notable de la corte y de la villa.

Al llegar S. M. al arco que habia cerca del Ayuntamiento, se adelantaban los rigidors más antiguos, y hacian la ceremonia de abrir las puertas. En tanto, llegaban los demas con el pálio, y acompañaban á la reina hasta el portico de Santa Maria.

Las musicas ejecutaban en aquellos momentos la marcha real, y el pueblo solia prorrumpir en entusiastas vivas á los reyes. Desde los balcones se agitaban pañuelos, y todos saludaban á la recién llegada.

En la puerta del templo esperaban á la reina el arzobispo de Toledo, vestido de pontifical, dos diaconos, los capellanes de honor con capas, un ayuda de oratorio con el guion de la capilla, el *Lignum crucis*, etc.

Apeabase S. M., el mayordomo mayor le presentaba la almohada para que de hinojos adorase la cruz, y sirviéndola de bracero un menino, entraba la reina en el templo seguida de su cohorte, y entonces se cantaba un *Te-Deum*.

Terminada la ceremonia religiosa, volvia la comitiva á ponerse en marcha por el mismo orden y se dirigia á palacio, en donde el rey esperaba á su consorte en la grada del zaguan con grande y lucido acompañamiento.

Los meninos, con hachas encendidas, se colocaban á los dos lados de la escalinata, el rey recibia á la reina y la guiaba hasta su cámara, quedándose los acompañantes en las puertas que á cada cual correspondia.

Como por regla general las bodas de los reyes se hacian por poderes, y las velaciones tenian lugar en otras ciudades, la ceremonia de la entrada de las reinas era más civil que religiosa, y bien hemos visto que la Villa y la Corte procuraban rodear de gran esplendor este solemne acto.

El pueblo llenaba los alrededores de Palacio, y como luego habia fiestas y regocijos, se desparramaba por la poblacion para terminar el dia gozando de las diversiones y exclamando á los reyes.

## Seccion oficial.

—La Gaceta publica el 27 el siguiente real decreto:

«En atención á las circunstancias que concurren en don Francisco Melgarejo, senador vitalicio, y en D. Manuel Maria de Santa Ana, que lo es electivo, y á la importante representacion de las provincias inundadas que concurren en el uno por su gran propiedad territorial, y en el otro por servicios notorios recientemente prestados á las mismas,

Vengo en nombrarles vocales de la Junta de senadores y diputados creada por mi real decreto de 18 de octubre último.»

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El *Danubio* anuncia que Su Santidad ha decidido enviar á la reina de España la *Rosa de Oro* que anualmente, y segun costumbre adoptada por el Vaticano, el Sumo Pontífice regala á una de las princesas de la cristiandad.

—El *Liberal* sigue en su campaña para lograr introducir la discordia en el campo liberal conservador, pero los amigos de la situacion tienen la evidencia de que ni ese ni ningun otro trabajo conseguirán la division de la mayoría, que está compacta al lado de sus jefes.

—Ayer tarde se ha despachado en el ministerio de Ultramar el correo de Filipinas, que no lleva disposicion ninguna de mayor interés.

—Anoche á las once y media se recibió un telegrama del capitán general de Cuba, participando que, restablecido ya completamente de su enfermedad el general Gamir, se ha vuelto á encargar de aquella comandancia general.

—Escriben de la alta montaña de

la provincia de Huesca, que es numerosísima la emigracion hácia Francia. En un pueblo del valle de Bin emigraron en un solo dia cincuenta y una personas, y si no se promueven por la provincia ó por el Estado algunas obras para dar trabajo á los infelices obreros del Alto-Aragon, van á quedar despobladas aquellas comarcas.

—En Murcia ha causado profunda pena la noticia de la dimision presentada por el Sr. Cánovas del Castillo del cargo de presidente de la junta de senadores y diputados.

El gobernador de la provincia ha dirigido, por acuerdo unánime de la junta de la capital, el siguiente telegrama al ex presidente del Consejo de ministros:

«La junta de mi presidencia acuerda en este instante por unanimidad manifestar á V. E. el sentimiento con que ha sabido la enfermedad que le aqueja, cuyo alivio desea, y ruega le encargadamente desista del propósito de dimitir ese cargo que tan dignamente desempeña, cuyo acto considerara esta junta como un nuevo sacrificio hecho en aras del interés que á V. E. inspira este pais, que tanto le debe y que tanto le considera.»

Murcia toda une su ruego al de la junta, y todos esperan que el Sr. Cánovas atenderá á estas súplicas y continuará en su puesto, en que es irremplazable por su talento y autoridad.

—Murcia 26.—Ha llegado á esta la comision de la prensa y estadiantes de Barcelona, que trae fondos y efectos para socorrer á las victimas del 14 de octubre. En cuanto llegó la comision fué visitada por el Sr. Merjelina, el que ha puesto á su disposicion carruajes, almacenes y cuanto puedan necesitar.

La comision ha celebrado una reunion con los directores de periódicos locales y otras personas de la capital en la fonda de Patron, donde se hospedaba.

A las dos de la tarde ha salido á recorrer la huerta en los sitios que mas destrozos causó la inundacion, acompañada del Sr. Merjelina, en el carruaje con que dicho señor salvó en aquellos criticos momentos á ciento siete personas.

El metálico y las ropas la distribuyen directamente en vista de las necesidades. Terminado el reparto en esta, pasarán á Orihuela, Lorca y algunos pueblos de la provincia de Almería.

—Anoche se reunieron en la secretaria de Gobernacion los Sres. Martinez Campos, Silvela (D. Manuel), marqués de Orovio y Albacete, con objeto de seguir tratando del proyecto

— 334 —

esto les puso en comunicacion con el cuartel de los irlandeses, y dejaron la parte baja, que estaba al nivel de la via pública, en poder de los imperiales.

Una profunda calma sucedió á este combate último: cada cual buscó en tierra el descanso, convirtiéndose á los pocos momentos el campo de batalla en un campo de reposo.

A eso de media noche, repuesto Hector despues de dos ó tres horas de sueño y de quietud, levantóse, fué hasta los puntos avanzados, prestó atencion, y no escuchando ningunos rumores, volvióse al vivac.

—Caballero,—dijo al jefe que mandaba este,—tengo cierto deseo de recurrer la poblacion para saber lo que hace el enemigo. Dame algunos esploradores y os traeré noticias de lo que pasa.

—¡Cuidado! señor mio, una expedicion semejante es difícil y pe-

— 335 —

ligrosa, y podeis muy bien sucumbir en ella.

—No me detiene ese temor.

—En ese caso, hacedlo,—respondió el oficial.

Despertó Hector á Coq-Heron, que no le hubiera perdonado nunca el esponerse solo á la muerte, y eligiendo cuatro hombres decididos, internáronse en las vecinas calles.

Los exploradores iban siguiendo á lo largo de los muros, con la vista y el oido atentos: montones de cadáveres indicaban en ciertos sitios los puntos en que habia sido más encarnizada la lucha; exhalábanse gemidos sordos y lastimeros de aquellos campos de carniceria, alzándose de instante en instante cabezas agitadas por la proximidad de la muerte.

Así fueron avanzando de calle en calle, de esquina en esquina, hasta la puerta momentós antes ocupada aun por las imperiales tropas: el silencio era allí completo; ningun

— 336 —

—¿Y dinero tambien?

—Sin duda.

—Pues á la hora esta, ni tenemos dinero ni caballos.

—Los dejamos en la cabaña aquella, próxima al acueducto; vamos allá pronto y los recuperaremos.

—No os tomeis esa incomodidad; seria inútil: se habrán llevado todo.

—¿Qué sabes tú?

—Esas cosas se adivinan fácilmente. Ahora solo se trata de reemplazar lo perdido.

—¿Qué hacer para ello?

—Es muy fácil: encargaos de los caballos; yo me encargaré del dinero.

—Pero, ¿donde diablos quierdes que los tome?

—Teneis los brazos de un hombre y la cabeza de un niño. Detened la primera montura que pase al lado vuestro. En la guerra, caballero, el soldado hereda al soldado.

—Eso se dice con facilidad,—murmuró el jóven sacudiendo la cabeza.

— 331 —

piedras, presentáronse en la orilla opuesta del rio las tropas imperiales conducidas por el principe Tomás de Vandermont.

—¡Es ya demasiado tarde, caballeros,—gritó Hector saludándoles con su espada!

El principe de Vandermont quiso intentar el paso, pero habiase hecho impracticable.

Hector volvió brida sin demora para ir á dar cuenta de lo ejecutado á Mr. de Prasin: durante su tránsito oyó un gran tumulto en la direccion del hotel de Ville: repicaban las campanas, retumbaba el cañon, agitábase el pueblo gritando por todas partes. Vacilaba el jóven sobre si seguiria aquella ruta para ver lo que pasaba, cuando tropezó con Coq-Heron cubierto de sangre, que salia de una callejuela al frente de unos cincuenta soldados de todas armas, con la vestimenta en desorden y ennegrecidos por la pólvora.

43

de abolición, cuyo dictamen dejará hoy ultimado la comisión del Senado, y del proyecto fijando la tributación en Cuba, trabajo redactado por el Sr. Albacete, que mereció la aprobación de sus compañeros, y que será el primero que presente en el Congreso.

El Sr. Eor marqués de Orovisio manifestó a grandes rasgos las bases sobre las cuales ha pensado desenvolver el proyecto referente a la importación de los azúcares.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 26 (noche).—El *Journal des Debats* publica un despacho telegráfico de Londres desmintiendo el rumor relativo a una entrevista de los señores Schuvaloff, Oubril y Gortschakoff en San Petersburgo.

Londres, 27.—Los chilenos han tomado a Iquique, que ha sido abandonado por los aliados.

San Petersburgo, 26.—Se ha aplazado hasta el sábado próximo la salida de Cannes de la emperatriz de Rusia con dirección a Florencia.

El emperador no llegará a San Petersburgo antes de los primeros días del próximo diciembre.

Paris, 20.—En la reunión celebrada hoy por la comisión de aranceles, se han discutido las partidas relativas a relojería y a tejidos de lana.

Se atribuye grande importancia al consejo de ministros que se celebrará mañana bajo la presidencia del señor Grevy. En dicho consejo se tomarán algunos acuerdos en vista de la próxima reunión de las Cámaras.

## Gacetillas.

—**Demostraciones.**—La lluvia de ayer fué causa de que se retiraran las colgaduras que ya se hallaban colocadas en los edificios públicos y en gran parte de los particulares, y de que las iluminaciones, entre las que había preparadas algunas muy lindas, no lucieran convenientemente. Por lo demás, el Excmo. Ayuntamiento realizó todo su programa y distribuyó sus limosnas, llevando a muchas familias un gran consuelo.

—**Muy acertada.**—En la sesión celebrada anteanoche por la Sección de Damas de la Sociedad Económica, resultaron elegidas para la Junta directiva del año próximo las señoras siguientes: *Presidenta*: D.<sup>a</sup> Julia González Abreu de Belmonte; *Vice-presidentas*: D.<sup>a</sup> Isabel Sierra de Fernandez de Cañete y D.<sup>a</sup> Angélica Urbano de Milla; *Censoras*: D.<sup>a</sup> Ricarda Barbero de Fourdiner y D.<sup>a</sup> Dolores Romero y Amaya, y *Secretarias*: D.<sup>a</sup> Teodomira Ramirez de Arellano y D.<sup>a</sup> Purificación Matilla y de la Puente; y para la Comisión de Consejo resultaron reelegidos los Sres. D. José Francisco de Trasobares, D. Antonio Vazquez y Velasco y D. Teodomiro Ramirez de Arellano. Probada ya, no solo por los distinguidos antecedentes de las personas elegidas, sino también por sus esmerados y oportunos trabajos desde que se creó la sección, su competencia para estos cargos y su acierto en cuanto a su desempeño, escusado es todo elogio, que sería siempre menos elocuente y expresivo que lo que

muy alto proclaman los hechos que se han venido realizando.

—**El vigía.**—Alguna tregua ayer sábado—en el tiempo se advirtió.—Dice muy bien el adagio:—no hay un sábado sin sol.

—**Teatro Principal.**—También habrá hoy dos funciones, una por la tarde y otra por la noche, en las que se ejecutarán las obras variadas que en la sección de espectáculos anunciamos.

—**Rectificaciones.**—Se han publicado por esta Alcaldía las que se deben hacer en la lista electoral vigente.

—**Ceremonias.**—El miércoles próximo a las ocho de la mañana tomará el hábito de religiosa de Coro en el convento de Santa María de Gracia la Srta. D.<sup>a</sup> Francisca Lopez, y en el mismo día a las nueve se procederá en el mismo convento a la profesión de D.<sup>a</sup> Teresa Gonzalez, en cuyo acto predicará el Sr. D. José de Córdoba, Pbro., Cura Regente de la Iglesia parroquial de San Lorenzo.

—**Solemnidad.**—Entre una y dos de esta tarde se verificará en los salones del Gobierno militar la recepción que tenemos anunciada.

—**Orden público.**—La semana última ha sido laboriosa para el cuerpo de vigilancia, puesto que en ella, además de recoger un arma prohibida, ha tenido necesidad de detener a cinco individuos por escándalo, dos de ellos con copitas, a uno reclamado por la autoridad, a otro indocumentado y uno más al que le gustaba por lo visto más lo ageno que lo propio. Los tres últimos y el portador del arma fueron conducidos a la cárcel.

—**Jaque.**—Al Campo de la Verdad—terrible amenaza el río.—Si hasta la verdad se agua,—¿qué va a ser de los nacidos?

—**Producto.**—Mil trece reales ha producido la función que en beneficio de la Sección de Damas se verificó el último martes en el Teatro Principal, y cuyo importe se ha entregado en la casa banca del Sr. D. Pedro Lopez, con los demás fondos de la sociedad. La junta de Damas ha dado las más expresivas gracias a la empresa del referido teatro.

—**Gala.**—En estos días visten de gala las tropas de la guarnición en celebración del régio enlace, y ondea el pabellón nacional en los edificios públicos y los propios en los Consulados extranjeros de esta capital.

—**Descanse en paz.**—Ha fallecido en la madrugada de ayer en esta capital la Sra. D.<sup>a</sup> Concepción Aguilar de Rincon, de una breve enfermedad que pocos días después de ser madre la halló al fin de su existencia. A los veinte años de edad y al año de haberse unido a su esposo, cuando le sonreía un lisonjero porvenir, ha muerto rodeada de las personas más queridas, y dejando esposo, padres y hermanos sumidos en el dolor más profundo. Reciban todos nuestro pésame, y ojalá que Dios les otorgue algún consuelo en su pena.

—**Subasta.**—El trece de Diciembre y por el tipo de treinta y siete mil quinientas noventa y una pesetas se subasta en el juzgado de la derecha de esta capital la casa número dos de la calle de las Cabezas, que linda por la derecha con la casa número cuatro

de la calleja de Guiray, y por la izquierda con las números uno y tres de la calle de Mascarones.

—**Efemérides.**—Hoy.—1172.—Muere en Madrid San Isidro Labrador, siendo sepultado en la parroquia de San Andrés.—1220.—El rey San Fernando celebra su casamiento con la infanta Doña Beatriz en la ciudad de Burgos.—1662.—Nace en Motril el insigne español cardenal D. Luis de Belluga y Moncada.—1837.—Inauguración del instituto de Guadalajara por el Gobernador D. Pedro Gomez de la Serna.—MAÑANA.—1521.—Muere el Papa Leon I, Juan de Médicis.—1640.—Revolucion de Portugal, que se separa de España y proclama rey al duque de Braganza.—1764.—Toma posesión la familia real de España del actual palacio de Madrid, que tardó en construirse veintiseis años, siete meses y veintitres días.—1804.—Napoleon I es proclamado emperador de Francia.—1834.—Sale para Braganza D. Carlos.

—**Angela.**—El drama de este título, que se ejecuta esta noche en el Teatro Principal, dará ocasión a la Sra. Guizarro de demostrar una vez más su inteligencia.

—**Intervalo.**—Uno hizo ayer por la mañana el temporal en Córdoba. Durante algunas horas de la mañana, el sol, que anda muy retraído, nos concedió la luz. Después a las primeras horas de la tarde volvió a las andadas, es decir, a las nubes.

—**La Guardia civil.**—La de Córdoba ha dado para los pueblos inundados cuatrocientos cuarenta y tres pesetas y cincuenta y nueve céntimos.

—**Localidades.**—Después de esta sección publicamos el acuerdo de la Sección de Damas de la Sociedad económica, determinando la forma en que han de repartirse las localidades para el concierto que se viene preparando.

—**A Madrid.**—Muchísimas son las personas de esta capital que se han trasladado estos días a la corte. Si en todas partes ha sucedido lo mismo, Madrid no tiene para albergar tanta gente.

—**Música.**—Los que llevan el nombre de Andrés fueron anoche obsequiados con serenatas.

—**Efecto.**—Se hablaba de una función protécnica para hoy, de que se ha desistido en vista de lo lluvioso del tiempo.

—**Municipales nocturnos.**—Dos sujetos por escándalo, uno por heridas y dos por portadores de armas prohibidas, con las dichas armas, han sido detenidos en la semana anterior por el cuerpo de serenatos, que además ha auxiliado un herido. Si por desgracia suceden las cosas, consuela mucho el que haya quien las remedie y las castigue.

—**Consecuencias.**—La carta interesante de nuestro ilustrado correspondiente de Fuente-Obejuna, que en esta misma sección publicamos, nos hace llamar la atención de quien corresponda para que sean debidamente atendidas las familias de las víctimas de estas inundaciones, que aunque sean pocas en número, habrán dejado en sus casas tal vez el hambre y la miseria. También y atendiendo a la indicación que al final de la espresada carta se nos hace, debemos manifes-

tar que es grande, y procuraremos realizarlo, nuestro deseo de complacer a todos aquellos vecinos publicando el movimiento de trenes en la línea de Almorchón a Córdoba; pero son tantas sus variaciones, que la compañía que lo explota no acostumbra a avisar, que hemos preferido el callar a causar perjuicios con noticias equivocadas.

—**Socorro.**—Los empleados de correos de esta capital han ingresado en la sucursal del Banco ciento sesenta y seis pesetas para las provincias inundadas.

—**Acuerdos.**—Anteayer publicó el periódico oficial de esta provincia los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Cabra durante el mes de agosto último.

—**Pensamiento.**—La fijeza de las miradas anuncia la fijeza de los principios; muchas veces el alma oscila en los ojos.

—**Primera enseñanza.**—Se han remitido al Sr. Gobernador las cuentas de los habilitados de Palma del Río, Montilla y Bujalance.

—**Banquete.**—Para el siete del próximo diciembre se anuncia el que dá la prensa española a la extranjera.

—**Ordenes.**—El ministro de Fomento las comunicará en breve para que se abonen a los maestros de escuela algunas cantidades a cuenta de las que se les adeudan.

—**En pleno.**—El jueves se habrá reunido el Consejo de Instrucción pública para ocuparse de la provision de varias cátedras.

—**Música.**—Ha sido aprobado el contrato formado por el director de la banda de música de Lucena, y el reglamento para el régimen de la misma.

—**Sanidad militar.**—Se ha ordenado al Director general que proceda a cubrir diez y ocho plazas de médicos mayores que resultan vacantes en el ejército de la isla de Cuba.

—**Ayuntamiento.**—El de Puente Genil ha remitido para las provincias de Levante doscientas cincuenta pesetas.

—**Indulto.**—El de la prensa es muy amplio y comprende hasta los periódicos que tengan causa pendiente.

—**Solicitud.**—Trece vecinos de Villafranca ha solicitado su inclusion en el censo electoral.

—**Distincion.**—Se anuncia que Su Santidad ha decidido enviar a la Reina de España la *Rosa de Oro* que anualmente, y según costumbre adoptada por el Vaticano, el Sumo Pontífice regala a una de las Princesas de la cristiandad.

—**Edicto.**—Uno del juzgado municipal de la derecha llama a Francisco Priego Luque, contra el que se procede por introducir ganado en terreno ageno.

—**Hombre!**—En una visita de inspeccion girada a varios estancos de Sevilla, se han encontrado en dos de ellos sellos falsos.

—**Posecion.**—Se ha participado a la superioridad la posesion de la auxiliar de la primera escuela de niñas de Montoro.

—**Es natural.**—Empieza la inundacion en Sevilla a inspirar serios temores.

—**Adelante.**—Mañana se abre a la explotación la sección de ferro-carriil entre el Viso y Carmona.

—**En qué queamos!**—Dice un periódico sevillano que el capataz Fernando Herrero, que avisó el peligro al tren misto descendente del veinte y tres del actual en la entrada del puente del Bembazar, solo cumplió con su deber, y añade despues que merece recompensa. Según nuestras noticias a un extraordinario celo del capataz deben la vida los pasajeros.

—**Sirva de escarmiento.**—En un café de Granada se sintió hace pocas noches mucho olor a gas, por ver si había algún escape entraron tres sujetos en la habitación del contador, y al encender uno de ellos una cerilla se oyó una terrible detonacion que dejó a oscuras todo el piso bajo y llenó a todos de espanto. Restablecida la calma despues de muchos gritos y atropellos por salir, se encontraron a los tres individuos tendidos y exámenes. Uno de ellos se encuentra en gravísimo estado.

—**Oportuno.**—Con el título de *Boletín de la Junta de socorros* se ha empezado a publicar en Lorca un periódico destinado a dar cuenta de todos los actos de la espresada junta.

—**Si novia.**—Parece que en este caso se debía celebrar ayer el matrimonio de S. M. en la capilla de Palacio.

—**Tema.**—Ha llamado la atención el desenvuelto en la última conferencia agricola de Madrid sobre los graves inconvenientes que resultan de hacer pesar el impuesto principalmente sobre la tierra.

—**Dote.**—La de la Archiduquesa Cristina consiste en doscientos mil florines.

—**Y las demás.**—La línea férrea de Sevilla a Cádiz va a ser visitada por un inspector especial que examinará la seguridad y el servicio de los viajeros y el de las mercancías.

—**Naranja.**—Se ha animado mucho la exportacion de este fruto, que se ha vendido en Valencia a cinco reales arroba.

—**Y cayó el telon.**—Hace dos ó tres noches llegó un sugeto a un despacho de armas de la calle de Alcalá en Madrid: pidió una pistola para comprarla, la cargó y se mató en el acto.

—**Pena.**—La de muerte del reo de Cádiz Francisco Gioria, se ha conmutado por la inmediata de cadena perpetua.

—**Partida.**—Ha sido batida la de malhechores que vagaba por los montes de Toledo, por la Guardia civil, que le ha ocupado armas, municiones, morrales y otros efectos.

—**Ruinas.**—Las casas destruidas por la inundacion en Murcia, según los datos últimos, ascienden a dos mil setecientos cinco: las ruinosas a quinientas setenta y seis: las que han sufrido desperfectos considerables a cuatrocientas diez: las barracas arruinadas a mil setecientos tres.

—**El temporal.**—Dicen que el río Guadiana ha tenido una crecida tal que ha superado a las de mil ochocientos setenta y seis.

—**Curioso.**—Dice el *Figaro*. El cuatro de diciembre de mil setecientos, el duque de Anjou salía de Versalles para ir a coronarse como Rey de España, con el título de Felipe V. Empleó cuarenta y ocho días sólo para llegar a la frontera, y setenta y siete hasta Madrid. Ciento cuarenta y seis años

—332—  
—¿Qué pasa por allí?—preguntó Hector a Coq-Heron.

—El príncipe Eugenio, que se divierte en recibir el juramento de los magistrados.

—¿Cómo! ¿y ellos lo prestan y le ofrecen fidelidad?

—Lo mismo que os digo... la misión de los magistrados en tiempo de guerra es prestarse a todo y conceder cuanto se les exige.

En medio de aquel tumulto manifestó Coq-Heron alegre y gozoso al ver a su amo. Cuando supo que su joven discípulo se dirigía a la plaza principal para unirse a ella con Mr. de Praslin, corrió a ella para verle.

Rechazados los franceses del centro de la ciudad, a excepción de los batallones que mandaba M. de Praslin, habiéndose reunido y ordenado en las obras de defensa de la plaza, de que los imperiales cometieron el descuido de no apoderarse. Los dragones, que echaron pié a tierra,

—337—  
ven:—hemos conservado a Cremona y perdido a Mr. de Villeroi.... ¡El cambio es beneficioso!

Mientras los ayudantes de campo se ponían en movimiento dirigiéndose por todas partes para transmitir órdenes, tiraba Coq-Heron a Hector de la manga de su casaca y le decía:

—Señor marqués, todo esto es muy bueno, pero no veo claro: hemos recogido laureles en abundancia, y sin embargo, no se vé follaje ninguno: pareceme que debemos pensar en cosas positivas.

Entusiasmado Hector por la acción, miraba a su fiel criado sin comprenderle.

—Señor, volvió a repetir el último;—se conoce a la legua que estáis aun en vuestra primera campaña. Recordad lo pasado y no os dejéis embriagar por la victoria. ¿Es cierto que poseíamos ayer dos corceles excelentes?

—Tienes razón.

—336—  
centinela velaba allí; ni un simple cuerpo de guardia defendía las inmediaciones.

—¿Será esto algún lazo?—dijo Coq-Heron deteniendo a su amo.

—Voy a cerciorarme.

—Dispensad que yo me anticipe a hacerlo; quiero ir a la descubierta.

Y lanzóse hácia la muralla; más no tan pronto que impidiese a Hector el seguirlo. Cuando llegaron a la parte demolida la vispera por el enemigo, no vieron a nadie. Todo el ejército imperial habíase desvanecido como una turba de espíritus funebres. Coq-Heron precipitóse fuera de la muralla; la noche estaba oscura y silenciosa.

—¡Ah! ¡bergantes!—dijo, —se nos han escapado.

Corrió Hector al vivac, donde dejara al jefe, y comunicóle esta noticia. En breve espacióse el ruido en toda la plaza.

—¡Pardiez!—esclamó el oficial al saber la nueva por conducto del jó-

—333—  
combatían bajo el mando de M. de Timarson, su jefe. Disputábase el terreno palmo a palmo, y solo la noche puso fin a la lucha.

Ambos partidos, abrumados igualmente de fatiga, pensaban del mismo modo en la retirada y descanso.

M. de Revel, cuyas diezmas tropas no habían comido desde la vispera, resolvió encerrarse en la fortaleza de Cremona con cuantos soldados pudiese recoger. El príncipe Eugenio, que desde la torre de la catedral había visto cortado el puente del Pé y reunidos los franceses bajo las murallas y baluartes, principió a desesperar del éxito de su empresa.

Luchaban ya solo en derredor de una puerta de la plaza, ocupada por los imperiales, de donde los franceses querían lanzarlos.

El encarnizamiento era estremo por ambos partidos. En fin, al cerrar la noche, apoderáronse los franceses de la parte alta de la puerta;

...el veinte y ocho de Setiembre...  
...ochocientos cuarenta y seis, el...  
...de Montpensier se embarcaba...  
...estacion de Orleans para ir á ca...  
...la infanta doña Maria Luisa...  
...manda, y ya sólo tardó diez dias...  
...llegar á Madrid. Hoy el viaje á la...  
...se hace en diez y ocho horas...  
...treinta y seis desde Paris á...  
...Madrid.  
...Yegua.—Ha sido robada una es...  
...dias en Lucena. Se forma causa y...  
...es saberlo.  
...Mártires.—Parece que dos mo...  
...juramentados de Joló han decapi...  
...á dos misioneros españoles.  
...Ni aun así subo.—Están casi...  
...minadas las obras del traavia des...  
...el Observatorio de Nápoles hasta...  
...del cono del Vesubio. Una ma...  
...de vapor fijada en el extremo...  
...superior de la pendiente hará subir...  
...coches mediante un torno ó ca...  
...estante de sistema Spielg.  
...Propaganda.—Los misioneros...  
...en el Japon llevan convertidos á...  
...fé á cuatro mil japoneses.  
...Fuente-Obejuna.—Veintiseis...  
...Noviembre de mil ochocientos se...  
...ta y nueve. «Recientes están las...  
...gracias causadas por las aguas en...  
...provincias de Levante, en las de...  
...Besca, Teruel y Leon; aun no se ha...  
...otado la caridad española y estran...  
...era que con prodigioso mano y eleva...  
...sentimientos procura por infini...  
...medios, dignos todos de la mas al...  
...alabanza, enjugar las lágrimas de...  
...que han padecido en los citados...  
...y socorrerlos con la magnani...  
...dad que todos sabemos; todavia se...  
...encuentran sin viviendas é incomple...  
...mente vestidas multitud de fami...  
...; aún no ha cesado el lloro por...  
...perdidas, y ya tenemos otras...  
...nuevas que lamentar en esta comarca...  
...en es verdad que estas no son ni...  
...mucho de la importancia de las...  
...teriores, pero no por esto dejan de...  
...tambien muy sensibles. Una llu...  
...torrencial, como aquí no se ha co...  
...cido, que principió entre nueve y...  
...z de la noche del veintiuno, duran...  
...hasta el veintidos por la tarde con...  
...tensidad pasmosa, ha sido la causa...  
...de las desgracias y pérdidas á que me...  
...ñero. Dejando á un lado la descrip...  
...de los desperfectos causados en...  
...cercas y casas de esta villa y de...  
...aldeas, por ser prolijo enumerar...  
...me ocuparé tan solo de lo mas im...  
...portante. El veinticuatro fué conduci...  
...á esta villa y depositado en el ce...  
...mentario á disposicion de la Autoridad...  
...competente, el cadáver del malogrado...  
...familio Peña. Era natural del inme...  
...diato pueblecito *la Granjuela*: tenia...  
...veinte y siete á veinte y ocho años...  
...edad y estaba de capataz en unas...  
...mas que radican en este término...  
...El infeliz fué arrastrado por la cor...  
...rente con la caballería que montaba...  
...pasar uno de esos arroyos de sierra...  
...cerca de Argallon) que, á no ser por...  
...gran crecida que esperiménto por...  
...lluvia antedicha, jamas hubiera si...  
...temible su paso. El cadáver fué en...  
...trado por individuos de la Guardia...  
...vil de este puesto, una legua mas...  
...de Jonde intentó pasar, el dia...  
...veintitres. Bien caro le costó al des...  
...graciado Peña su temerario arroyo. El...  
...ballo que montaba pudo salvarse...  
...como son varios los detalles que cir...  
...culan de esta de-gracia y además se...  
...encuentra el asunto *sub-judice*, me li...  
...mito á lo espuesto. Tambien han pe...  
...cido ahogados, segun nos informa...  
...non personas llegadas de los respecti...  
...pueblos, otro hombre y un hijo...  
...yo, cerca de *Espiel*, y de igual ma...  
...nera un matrimonio que caminaba á...  
...Avaya. De estos sucesos no se tienen...  
...detalles precisos. De los daños de im...  
...portancia causados en las propiedades...  
...sabemos: de un molino, propiedad de...  
...Sra. Marquesa Viuda de Valdeloro...  
...que fué arrasado por el Guadiato, lle...  
...vándose la corriente multitud de ense...  
...ras, instrumentos de labranza, etc., y...  
...gracias á que la avenida fué de dia y...  
...pidieron ponerse en salvo los molie...  
...ros y demás trabajadores que en el...  
...referido molino habitaban. Idéntica...  
...guente corrió el caserío llamado *la Te...*  
...ra, propiedad de D. Rafael la Fuen...  
...te; y por último, los daños grandis...  
...mos causados en las sementeras, por...  
...haber quedado destruidas las labores...  
...y pérdidas las simientes. He aquí, se...  
...ñor Director, descrito á grandes ras...  
...gos las desgracias y perjuicios de mas...  
...consideracion que hasta ahora se sa...  
...ben, causados en esta comarca por la...  
...lluvia del veintiuno y veintidos. Pida...  
...mos, pues, á Dios sean las últimas, y...  
...pasemos á otros asuntos. Debo anun...  
...ciarle con la mayor satisfaccion que...  
...la colecta llevada á cabo en esta po...  
...blacion á beneficio de los inundados...  
...de Murcia, ha dado relativamente es...  
...celentes resultados. El importe ya ha...  
...sido entregado en la Sucursal del...  
...Banco de España en esa capital. La...  
...que con el mismo objeto han hecho los...  
...juzados de esta Villa, incluyendo á...  
...señores abogados y dependientes...  
...tambien ha sido satisfactoria. Hoy ha

terminado en esta localidad la visita á las escuelas públicas por el ilustrado Sr. Inspector de la provincia, quedando complacido del adelanto y aprovechamiento de los discipulos en algunas de ellas. Hemos oido con la mayor complacencia que han dado principio los trabajos de la linea, hace tiempo proyectada, que partiendo de Belmez ha de terminar en Llerena. Tiempo era ya. Terminaré esta carta, Sr. Director, suplicándole se sirva insertar en su ilustrado Diario y en la seccion que dedica á los Ferro-carriles, el movimiento de los trenes en la linea de Almorchon á esa Capital, siquiera sea una vez por semana, en la inteligencia de que se lo agradecerá infinito una buena parte de este vecindario.—*El Corresponsal.*

Suscripcion hecha por los Labradores que se espresarán, vecinos de esta ciudad de Córdoba, para socorro de las victimas de la inundacion de la vega de Murcia.

	Reales.
D. Carlos Bacia y Jover	200
Juan Maria Conde	200
Francisco Carrasco y Barrios	50
Joaquin Losada y Obrero	50
Ramon Otero	50
Francisco Basallos	50
Rafael Cabanás	50
Domingo Sanchez	100
Feroando Barrionuevo	100
D. Asuncion Barbero, Viuda de Trillo	160
Maria Josefa Fernandez	100
D. Manuel Molina y Hurtado	50
Ramon de Porras	100
Geronimo Sanz	80
José Borrego	80
Sra. Viuda de Barbudo é Hijos	100
Viuda de D. Joaquin Delgado	100
D. Francisco S. Rioboó y Pineda	100
Jaime Aparicio	50
Rafael Vallejo	50
Francisco Suarez Varela	50
Rafael Cabrera y Saavedra	40
José Villazaballos	40
Francisco Barbudo Cuevas	60
Manuel Sisternes	40
Rafael Aroca	40
Antonio Fernandez	20
Rafael Delgado	20
Manuel Espejo	20
D. Antonio Breñosa	20
D. Juan de la Cruz Calzadilla	20
Francisco Marchal	20
Mariano Zaragoza	20
Rafael Otero y Redondo	20
Juan Antonio Cubero	20
José Sanchez Blanco	20
Rafael Mostaza	20
Manuel Lozano	20
Antonio Marchal	20
José Alzate	20
José Alfaya	20
Manuel Delgado	10
Francisco y José Laguna	10
Un bienhechor	20
Total	2430

Cuya suma de dos mil cuatrocientos treinta reales vellon, ha sido remitida por el Sr. Presidente de la Hermandad de Labradores en una letra á la orden del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Murcia, para que S. E. I. la distribuya entre aquellos desgraciados.

### SECCION DE DAMAS DE LA SOCIEDAD ECONOMICA CORDOBESA DE AMIGOS DEL PAIS.

Acordada la celebracion de un concierto en el Gran Teatro la noche que en breve y oportunamente habrá de anunciarse, á beneficio de la escuela de música ya instalada y del Asilo de la infancia próximo á crearse en esta capital, la Seccion de Damas ha resuelto que el reparto de localidades se verifique en la forma siguiente:

- 1.º Solo tendrán derecho á adquirir acciones para esta funcion las socias y socios de la Económica Cordobesa, quienes serán responsables de su pago, asi como del orden que habrá de guardarse en el espectáculo por las personas que hayan de ocupar las localidades adquiridas.
- 2.º Las acciones se dividirán en tres clases, á saber: palcos, plateas ó proscenios con cinco entradas para cada uno de estos, y cinco para el paraiso, cuyo precio se fija en 50 reales: palcos segundos con igual número de entradas al precio de 30 rs., y butaca con entradas y billetes para el piso alto al de 10 rs. Cada socio tiene derecho á adquirir el número de acciones que guste; pero los que hubiesen pedido mas de un palco, habrán de renunciar al mayor número, cuando la demanda de esta clase de localidades excediere de las disponibles.
- 3.º Dirigiéndose invitaciones á domicilio, los socios que con preferencia rec amen acciones, tendrán derecho á elegir las que más les convengan, á cuyo efecto, desde las 11 de la mañana á las 2 de la tarde del lunes próximo, y en los dias sucesivos hasta el de la vispera de la funcion, podrán inscribir sus pedidos en la lista

abierta en el local de la sociedad, plaza del Potro, donde despues habrán de recoger los billetes y abonar su importe.

Córdoba 29 de Noviembre de 1879.—La Presidenta, Julia G. Abreu de Belmonte.—La Secretaria, Teodomira Ramirez Arellano.



### LA SEÑORA DOÑA CONCEPCION AGUILAR Y FERNANDEZ DE RINCON ha fallecido.

Don Genaro Rincon y Garcia, esposo; padre, padres políticos, hermanos, hermanos políticos. Director espiritual y demás parientes de la finada (Q. E. P. D.)

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de celebrarse hoy en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, á las diez y media de la mañana, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiende en el cementerio.

### Boletin religioso.

—Hoy, San Andrés, apóstol.—Mañana, San Gregorio Taumaturgo, obispo y confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia de San Andrés, por la señora Doña Elisa Susbieles de Rioboó, en sufragio por el alma de su señor hermano D. Carlos Susbieles.—Mañana, en la misma, por la fábrica de la parroquia.

—Quinto y sexto dia de solemne octavario que á los Santos Martires dedica anualmente su fervorosa Hermandad en la Iglesia parroquial de San Pedro, á las diez de la mañana: hoy con asistencia de su Hermandad: predicará el Sr. D. Antonio Garcia Rivero.—Mañana, el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en San Juan.—Mañana, á Ntra. Sra. de la Asuncion, en la Catedral.

### Espectáculos.

#### TEATRO PRINCIPAL.

Funciones para hoy. Por la tarde á las tres.

La comedia en tres actos, titulada: *Los señoritos*.—Dando fin con un divertido. *Fin de fiesta*.

PRECIOS.—Proscenios, palcos principales, plateas y luto, 10 rs.—Butacas, 2.—Anfiteatro y delanteras de paraiso, 1 real.—Entrada al piso bajo, 2 rs.—Idem al paraiso, 1 real.

Por la noche.—5.º de abono.

El magnifico drama en cinco actos, titulado: *Angela*.—El gracioso sainete, *Las citas*.—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios 30 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 20.—Butacas con entrada 6 rs.—Butacas de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraiso con id., 4.—Entrada al piso bajo 4 rs.—Entrada al paraiso, 2 reales.

### Correo de ayer.

#### Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 28 de Noviembre de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: Cuando esta llegue á su poder ya se habrá celebrado el régio enlace, sea en la Basílica de Atocha ó en la capilla de Palacio, segun el temporal, que en ocasiones da al traste con los programas mejor combinados.

Muchos son los forasteros que han acudido á esta, entre ellos algunos amigos á quienes me veo obligado á atender, y esta circunstancia unida á la de que los pormenores respecto al asunto del dia los puede ver mas especificados en los periódicos, harán sea por hoy mas breve de lo ordinario.

Respecto á la batallona cuestion de las reformas, asegúrase que en la larga conferencia celebrada anoche entre Cánovas, el gefe del gabinete y el ministro de Ultramar, quedaron zanjadas cuantas dificultades se habian presentado, y se tiene por seguro que la mayoría estará al lado del gobierno lo mismo respecto á la abolicion de la esclavitud que en los demás proyectos: esto sin embargo, los constitucionales se muestran satisfechos del sesgo de las cosas, lo cual no parece compaginarse.

El manifiesto de los fusionistas tardará aun en publicarse, si obtiene la sancion de las varias fracciones que entran en el asunto, pues á juzgar por lo que se dice ha de sufrir algunas

variaciones, asegurándose que los progresistas creen se va mas allá de sus aspiraciones, concediéndose á los avanzados mas de lo que conviene á la union. Probablemente los intimos de Salmeron y Zorrilla crearán lo contrario.

El periódico oficial publicará mañana los decretos relativos al indulto á la prensa y el que se concede á los que sufren condena por delitos comunes.

Nombela está encargado de escribir la crónica de los festejos.

Continúan en Cuba las presentaciones de insurrectos, y en muchas poblaciones ofrecen al gobernador general combatirlos si pronto no depone las armas y se les autoriza para ello.

La concesion de gracias por el régio enlace parece se haria con parquedad. Los embajadores extraordinarios si recibirán condecoraciones.

Se han abierto las cámaras francesas, exhortando Gambetta á los diputados á que prescindan de la pasion y solo atiendan al engrandecimiento de Francia. El nuevo ministerio italiano ofrecerá un programa muy liberal, ampliando el sufragio. El principe Napoleon publicará su opinion contraria á los proyectos de Ferry sobre instruccion pública.

#### El Corresponsal

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes.

Hé aquí los festejos anunciados en Madrid para ayer sábado:

A las ocho de la mañana.—Gran diana. Todas las músicas militares de la guarnicion y las bandas de cornetas de todas las armas, se reunirán en la plaza de Palacio una hora antes de la señalada, donde se tocará por todas reunidas la primera diana, distribuyéndose despues para recorrer las calles principales de los diez distritos de la capital.

A las once y media.—Celebracion del matrimonio en la basílica de Atocha.

S. M. saldrá de Palacio á las once con toda su comitiva y se dirigirá al templo por la calle Mayor, Puerta del Sol, Carrera de San Jerónimo, plaza de las Cortes, paseos del Botánico y Atocha.

S. A. I. y R. la archiduquesa doña Maria Cristina, saldrá del ministerio de Marina y seguirá la calle de Bailén, plaza de Oriente, calle de Carlos III, plaza de Isabel II, calle del Arenal, Puerta del Sol, Carrera de San Jerónimo, plaza de las Cortes, y paseo del Botánico hasta Atocha.

Los régios esposos, despues de la ceremonia, regresarán á Palacio por los paseos de Atocha, Botánico y Prado, calle de Alcalá, Puerta del Sol, calle Mayor y Arco de la Armeria.

Las tropas de la guarnicion y de los cantones cubrirán la carrera.

Al llegar la régia comitiva á Palacio será recibida al pie de la escalera por todos los ministros, primeras autoridades, mayordomo mayor, alta servidumbre y comisiones de todas las corporaciones del Estano, de la diputacion y ayuntamiento.

La basílica de Atocha estará adornada con colgaduras de damasco encarnado con franjas de oro y profusamente iluminada. En la nave se han colocado tribunas cubiertas de paño de seda, que ocuparán los jefes de Palacio, grandes de España, embajadores extraordinarios, comisiones del Congreso y Senado, cuerpo diplomático, comisiones del ayuntamiento y diputacion y todas las demás autoridades y personas invitados al acto.

La entrada exterior del templo estará custodiada por un piquete de alabarderos; cuatro reyes de armas con dalmáticas y sobrevestas, y dos maestretas se hallarán situados debajo del coro.

A las ocho de la noche se efectuarán las funciones de convite costeadas por el ayuntamiento en los teatros.

Durante la misma noche habrá grandes iluminaciones que se repetirán en las tres sucesivas, y daremos cuenta de las mas notables.

La plaza de Oriente se iluminará con luces de gas en bombas blancas de cristal colocadas en dos hileras y en forma triangular. En la verja y puertas de entrada al jardin se colocarán escudos de España y Austria con las iniciales de Alfonso XII y Maria Cristina entrelazadas. El pedestal de la estatua ecuestre tambien será iluminado con gas, siguiendo las líneas del pedestal en sus cuatro caras, y en él lucirán escudos con las armas de España y Austria con iniciales entrelazadas. Los árboles de las calles exteriores de los jardines del centro y laterales, se iluminarán con faroles anaranjados. En los árboles anteriores se colocarán en forma de arco otros faroles á la veneciana. Frente á la Puerta del Principe de Palacio, una gran farola inglesa de forma esférica, cal-

culándose el número total de luces en 30000.

En la plaza de la Armeria se colocará un tablado frente á la bajada de la Cuesta de la Vega, y sobre él tocará durante cinco horas, desde las siete de la noche, una orquesta compuesta de 40 profesores.

La plaza Mayor será decorada con una pilastra de orden jónico y de ocho pies de altura, pintada al temple, en una columna si y otra no de todas las que forman los pórticos de la Plaza, en total 72. Sobre estas columnas se verán trofeos con escudos en el centro representando los de las provincias de España, acompañando á estas las de los ocho partidos judiciales de Madrid y cinco de los reinos más antiguos, pintado todo sobre lienzo, la corona correspondiente á cada provincia y un pendon cuarteado de la casa de Borbon y la de Hapsburgo. A los costados banderas blancas con escudos de tela encarnada, castillos de oro ó leones, y los blasones de Castilla y Leon. En la barandilla del piso principal de las casas se colocarán trofeos representando alternativamente en medallones los blasones de Borbon, Hapsburgo y Madrid. Sobre el trofeo un gallardete de ocho pies de altura con los colores nacionales, y á ambos lados pendones blancos con la cruz de San Andrés y los emblemas de Castilla y Leon, y otros de tela amarilla con águila imperial negra, recordando las banderas de Felipe V y Carlos I, fundadores en España de las casas de Borbon y de Hapsburgo. En la barandilla de los pisos segundos se colocarán trofeos con estandartes cuarteados con los blasones de Castilla y Leon, acompañando á estos cuatro banderas, dos con los colores nacionales, otra blanca con la cruz de San Andrés y la otra amarilla con el águila imperial. En el piso tercero y en los huecos que dejan los del segundo 75 gallardetes con los colores nacionales. Los balcones se iluminarán con faroles á la veneciana, exceptuando los de las dos casas consistoriales, que lo serán con gas. De siete á doce, una banda de 40 profesores tocará aires nacionales en el tablado frente á la casa Panaderia.

La Casa-Ayuntamiento será iluminada con bombas blancas.

En el tablado construido en dicha plaza habrá de siete á doce una banda de música compuesta de 40 profesores.

La fachada de las Escuelas Pias de San Fernando será decorada con gallardetes, escudos é iluminacion de vasos de colores colocados en las líneas que formen los huecos de la misma, eleván ose esta iluminacion hasta la torre del templo.

Los edificios públicos se hallarán todos iluminados con gas, excepto el ministerio de la Guerra, que lo será con faroles, y el cuartel de la Montaña estará iluminado con luz eléctrica.

El arco situado frente á la capitanía general será lujosamente decorado con gallardetes, pabellones y trofeos de armas.

—Anoche se preguntaba con avidez en todos los círculos políticos, cuál habia sido el resultado de la conferencia que celebraron con el Sr. Cánovas del Castillo los Sres. Martinez Campos y Albacete.

Solo podemos decir que la conferencia se prolongó hasta las once y media; que fueron tratadas con gran cordialidad las cuestiones políticas pendientes, y que de su resultado no podrán felicitarse los que auguraban serias dificultades para la aprobacion de los proyectos de Cuba.

Opportunamente daremos mas detalles.

—Los telegramas de Cuba son satisfactorios. Continúan las presentaciones individuales á las autoridades del distrito, donde se habian levantado las partidas.

Los de provincias no acusan novedad de ninguna clase.

—Paris, 27 (recibido el 28).—El presidente de la república Sr. Grevy, ha firmado un decreto anulando el voto de censura al prefecto de policia, aprobado por el consejo general del Sena (diputacion provincial.)

### Ultima hora.

Anoche hemos debido á la atencion del Sr. Gobernador civil el telegrama siguiente:

«Ministro Gobernacion á Gobernadores.

Se ha verificado en Atocha la solemne ceremonia del casamiento de S. M. el Rey. Concurcencia inmensa, entusiasmo grande. Todo Madrid, y especialmente la carrera, presenta un hermoso aspecto de fiesta, realizado por un dia primaveral. Los reyes han sido caturosamente victoreados. Ningun incidente desagradable.»

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

